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证券代码：000705                          证券简称：浙江震元 

 

浙江震元股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                              编号：2023-002 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

投资者网上提问 

时间 2023 年 5 月 12 日 (周五)  

地点 公 司 通 过 全 景 网 “ 投 资 者 关 系 互 动 平 台 ”

（https://ir.p5w.net）采用网络远程的方式召开业绩

说明会 

上市公司接待

人员姓名 

1、董事长吴海明 

2、副董事长、总经理柴军 

3、董事会秘书周黔莉 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了

回复： 

1、公司在控制成本方面做了哪些工作？ 

公司积极推进数字化转型，探索推进机器换人，并

严格生产成本控制，提升产品技能水平，降低能耗水平，

同时，加强人员管理，考核到人。 

2、有什么保证生产效率的有效措施？ 

公司注重生产过程管理，有着完备的生产考核体

系，考核到人。 

3、公司近三年研发创新取得了什么成果？ 

基于合成生物学技术及公司原有药品研发基础，现

有组氨酸、左旋多巴、酪氨酸、神经酸、氟比洛芬凝胶
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贴膏以及丁二磺酸腺苷蛋氨酸等多款产品在研中，其中

组氨酸、左旋多巴、酪氨酸等产品已完成中试等待量产。 

4、公司在哪些方面可以提高公司的利润率？ 

拓展销售，控制成本，提升利润率。 

5、公司中药产品有哪些在研进展如何 

公司中药饮片围绕“国际标准引领、精制饮片示

范、普通饮片提质”，持续推进中药饮片质量，预计今

年能出台，首个毒性中国饮片半夏的国际标准。 

6、公司近五年销售额持续增长，是否是销售渠道更

多了？ 

近五年销售持续增长，主要是公司持续优化业务布

局、产品结构，进一步加大市场拓展，拓宽销售渠道。 

7、处方药的放开，对公司的利润提升是否有帮助？ 

有一定帮助，有利于零售药店承接外流处方。 

8、请问公司有计划在员工学历方面采取措施提高研

发能力吗？ 

公司围绕企业发展战略，以提高员工职业能力为

主，采取多种方式，侧重针对性和有效性，制订可行的

培训计划，从实际工作需要提高员工队伍的专业技能和

综合素质。 

9、2022 年公司研发人员数量及占比较去年同期均

有所下降，请问这是什么原因？ 

一方面公司加大与科研院所的合作力度，借助科研

机构外力，另一方面市场化科研人员薪酬上升较快，促

使公司留人难度加大。 

10、请问公司在原料药和制剂产品质量控制上有什

么好的举措？ 

公司有着较为完善质量控制体系，严格按照国家及

有关法律法规要求做好生产质量控制，部分产品依据欧

美质量要求，取得了相应的质量认证。 
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11、公司商业零售的市场竞争格局及公司核心竞争

优势？ 

震元连锁在中国药店价值百强榜位列 58 名，旗下

14 家药店入围“中国药店单店榜百强(综合药房）”，

是绍兴地区龙头，“名店、名医、名药”是其核心竞争

优势。 

12、请问董事长，公司手持震元堂名牌如何提高产

品线及附加值？同时震元堂和同仁堂都是服务结构

有何不同？ 

震元堂与同仁堂同根同源，都是首批中华老字号，

双方的产业品类比较相近，在终端市场拓展上有一定的

互补。 

13、请问：1.公司老字号震元堂、光裕堂的发展规

划？震元连锁加快布局长三角的进展？2.是否零

售、批发业务做强做大的规划？3.有没有外延并购

的计划？4.有无股权激励计划？ 

今年将积极挖掘老字号文化，传承与发展老字号优

势，震元连锁将通过“直营、加盟、优化、并购”四位

一位战略，加快门店拓展。 

14、公司现在与同仁堂从哪些方面进行合作！ 

目前主要的产品方面的合作。 

15、二级市场应该反应公司的未来，咱公司的未来

增长点在哪里？换句话说行业竞争力在哪里？ 

震元生物基于合成生物技术制造健康产品系列；围

绕消费者的健康需求以中医中药为特色为消费者提供

系列的健康服务和健康产品。 

16、公司目前有什么药品进入集采？ 

公司一直致力于产品的市场拓展并参与各省的药

品集采等招标活动，腺苷蛋氨酸产品有进入地方集采。 

17、请问公司针对绿色生产、环境保护采取了什么
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有效措施？ 

公司严格遵守环境保护等相关政策和行业标准，取

得了排污许可证等环境保护行政许可，严格按照要求做

好废水、废气、危废等污染物的处理，并编制有突发环

境事件应急预案，制定了相应自行检测方案，保障环保

设施运行。 

18、2022 年公司国内收入占营收的 99.53%，国外收

入仅占 0.47%，请问未来会考虑拓展海外市场吗？ 

公司会拓展国外市场，包换原料药出口欧洲国家，

制剂沿一带一路国家拓展注册出口。 

19、2021年绍兴银行年报净资产是 2.89元/股。2021

年震元年报是按 3.3 元/股作价计算账面价值和损

益，绍兴银行股份投资余额 19415.8 万元；2022 年

半年报是按 3.61 元/股作价计算账面价值和损益，

绍兴银行股份投资余额 21239.71 万元。现在转让股

权，同样是以 2022 年 6 月 30 日为基准日，却只评

估了 3.264 元/股，1.92 亿元。为什么要在银行火

爆的风口亏损转让股权，亏损 2 千万元怎么处理？ 

公司定期报告是根据公司持有的股权比例按绍兴

银行的报表中的净资产计算。绍兴银行净资产中有 15

亿永续债，股权处置评估时不计入。 

20、绍兴举报的哪些亚运项目与公司有关，借此机

会公司有针对性的营销宣传么？ 

体育与大健康有天然的融合度，公司致力于大健康

产业拓展，积极融入体育健康、运动康复等业务领域，

主动参与健康产品、健康服务业务，借力亚运等体育项

目有助于扩大震元影响力。 

21、绍兴举办的亚运比赛项目哪些与公司相关，公

司有无针对性的文化营销宣传？ 

公司致力于大健康产业拓展，积极融入体育健康、
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运动康复等业务领域，主动参与健康产品、健康服务业

务。体育与大健康有天然的融合度，借力亚运等体育项

目有助于扩大震元影响力。 

22、1：请问公司业绩增长，怎么分红不增长？ 

2：现在的合成生物制药厂前景如何，预计能给公司

增加多少收益？ 

3：公司股价长期在低位徘徊没有真正体现公司的价

值，是什么原因造成的，公司是不是应该回购一下

来提高投资者对公司的信心 

2022 年度公司业绩增长，2023 年公司有较大投资，

兼顾回报投资者和公司中长期发展，公司 2022 年度利

润仍然分配。合成生物由震元生物投资建设，预计明年

建成。公司近几年处于转型过程中，投资投入较大，项

目尚在建设中。 

23、震元市值不及同仁堂的零头是什么让你们有如

此勇气去跟同仁堂合作？ 

震元堂与同仁堂同根同源，都是首批中华老字号，

合作有一定的基础；双方的产业品类比较相近，可合作

的点比较多，合作有助于优势互补，共促共赢。作为行

业标杆，同仁堂也是公司学习的榜样，双方合作也助于

实现共成长。 

24、震元市值不及同仁堂的零头是什么让你们有如

此勇气去跟同仁堂合作 

震元堂与同仁堂同根同源，都是首批中华老字号，

合作有一定的基础；双方的产业品类比较相近，可合作

的点比较多，合作有助于优势互补，共促共赢。作为行

业标杆，同仁堂也是公司学习的榜样，双方合作也助于

实现共成长。 

25、贵公司 2022 年门店拓展成效如何？目前长三角

等周边省市门店数量是多少？ 
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2022 年通过新增、优化、帮扶等措施，提高门店

经营效率，2022 年末震元连锁共有门店 160 多家。今

年将通过“直营、加盟、优化、并购”四位一位战略，

加快门店拓展。 

26、公司目前有哪些产品在研？进展如何？ 

公司现有组氨酸、左旋多巴、酪氨酸、神经酸、氟

比洛芬凝胶贴膏以及丁二磺酸腺苷蛋氨酸等多款产品

在研中，其中组氨酸、左旋多巴、酪氨酸等产品已完成

中试等待量产。 

 

 

 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2023-05-12  

 

 
 

 


